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дела казачьи

Как сообщает информационное агентство 
«Казачье Единство», в конце мая каза-
ки Михайловского станичного казачьего 
общества СОКО ТВКО совместно с Много-
профильным техникумом имени казачьего 
генерала С.С. Николаева открыли конно-
спортивную секцию «Терцы».

 По этому поводу в техникуме состоялась торже-
ственная линейка, которую посетил войсковой атаман 
Александр Журавский. Он сообщил, что Терское войско 
передаёт секции шесть комплектов конной упряжи, 
выразив надежду, что этот подарок даст толчок к её 
развитию. Кстати, упряжь была приобретена за счёт 

средств гранта Северо-Кавказского молодёжного 
форума «Машук-2016».

  – Чтобы научиться ездить верхом на лошади, нужно 
только желание, — говорит руководитель конно-спор-
тивной секции «Терцы» Сергей Гриненко. – Главное не 
бояться, потому что животное это чувствует.

Ещё год назад казаки вместе со студентами казачьих 
групп техникума собственноручно переоборудовали 
гаражный бокс под конюшню, создав там условия для 
содержания лошадей. Студенты-казаки с большим 
интересом ухаживают за животными и теперь бес-
платно будут обучаться верховой езде и джигитовке. 

Фото предоставлено ИА «Казачье Единство».

Открылась казачья
конно-спортивная секция

Шпаковский почтамт совместно 
с газетой «Наша жизнь»
на территории отделения 
почтовой связи в селе Надежда
проводит День подписчика
на второе полугодие 2017 года.

451 рубль
08 копеек

361 рубль

86 копеек9 
июня

 2017 
года

в 9.30

ПОдПИшИТЕСь

27 мая в селе Октябрьском Ипатовского района 
состоялся отчётно-выборный круг, на который 
съехались 80 казаков из казачьих обществ 
Грачёвского, шпаковского, Апанасенковско-
го, Ипатовского, Петровского и Туркменского 
районов. Основным вопросом повестки было 
избрание нового атамана.

До этого полгода атаманом был Александр Печников. 
Он покинул этот пост по собственному желанию, и три 
месяца исполняющим обязанности атамана был Валерий 
Надеин, кстати, брат депутата Виктора Надеина.

Почти единогласно  новым атаманом был избран подъ-
есаул Андрей Воронцов. С 2012 года он является атаманом 
Михайловского станичного казачьего общества СОКО 
ТВКО, а в 2016 году был избран депутатом Думы города 
Михайловска.

По его предложению круг выбрал товарищем (замести-

телем) атамана Александра Кули-
кова (бывший глава Шпаковского 
района). Также были утверждены 
правление, совет стариков, суд 
чести и контрольно-ревизионная 
комиссия.

В настоящее время Централь-
ное РКО является самым крупным 
районным казачьим обществом в 
составе Терского войска. В него 
входят 12 казачьих обществ из 
6 районов Ставрополья. Всего 
в подчинении из Шпаковского, 
Грачёвского, Петровского, Ипатовского, Апанасенковского 
и Туркменского районов состоят без малого 700 казаков.

Информация подготовлена
при поддержке ИА «Казачье Единство».

Фото ИА «Казачье Единство».

Избран новый атаман
Центрального районного

казачьего общества

Юные 
мультипликаторы

Газета Апанасенковского района 
«Приманычские степи» рассказывает 
о ребятах, посещающих районный 
Центр социальной помощи семье и 
детям, которые приняли участие в  
III фестивале детского анимацион-
ного творчества «Волшебный мир 
мультипликации». Отрадно, что столь 
редким увлечением, требующим 
усидчивости, терпения и фантазии, 
на Ставрополье занимается немало 
детей, что и показал фестиваль, ко-
торый ежегодно проводится в ГБУСО 
«Ставропольский реабилитационный 
центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностями здо-
ровья». Ребята из Апанасенковского 
района представили мультфильмы  
«8 Марта – праздник мам», «Я вы-
бираю жизнь» и «Не дадим ёлочке 
скучать». Первые два стали лучшими 
в номинациях «Моя семья» и «За 
творчество в работе». Создателям 
были вручены дипломы победителей 
и поощрительные призы.

Передвижная 
выставка

«Передвижная выставка «Юрий 
Орлов. Избранное», организованная 
Ставропольским краевым музеем 
изобразительных искусств, в насто-
ящий момент работает в краеведче-
ском музее села Прасковея Будён-
новского района. Об этом говорится 
в местной газете «Вестник Прику-
мья». Ставропольский музей знако-
мит жителей района с творчеством 
заслуженного художника России 
Юрия Александровича Орлова, рабо-
тающего в творческой лаборатории 
студии художников МВД России им. 
В.В. Верещагина. С 2014 года музей 
изобразительных искусств вместе 
с автором осуществляет проект 
«Дорога домой». Работы художника 
экспонировались в Ставрополе, 
Пятигорске и Кисловодске. На вы-
ставке в Прасковее демонстрируется  
60 картин, созданных в период 2007 – 
2013 годов. Особая тема в творче-
стве художника – пейзаж Средней 
полосы России.

Не остались 
в стороне

В связи с чрезвычайной ситуацией, 
которая сложилась в ряде районов 
Ставрополья из-за непрекращаю-
щихся ливней, глава администрации 
Александровского района Л. Маков-
ская обратилась к руководителям 
предприятий и организаций и к пред-
принимателям с просьбой оказать 
гуманитарную помощь. Как сообщает 
«Александровская жизнь», в кратчай-
шие сроки, с 26 по 28 мая, усилиями 
всех неравнодушных граждан были 
собраны такие необходимые в по-
страдавших районах вещи, как по-
душки, одеяла, постельное бельё, 
одежда, предметы личной гигиены, 
продукты. Всего в Минераловод-
ский район было доставлено 2840 кг 
гуманитарной помощи. Также были 
отправлены продукты для орга-
низации горячего питания людей, 
участвующих в предупреждении и 
ликвидации последствий ЧС в городе 
Зеленокумске, всего порядка 1300 кг.

«Заканчивайте!»
Как сообщает сайт rg.ru со ссылкой 

на ТАСС, Президент РФ В. Путин в 
ходе Петербургского международ-
ного экономического форума заявил, 
что запад грубо и бесцеремонно в 
течение многих лет систематически 
вмешивается в российскую внутрен-
нюю политику. «Вы бы посмотрели, 
что ваши коллеги у нас делают: они 
просто с ногами забрались в нашу 
внутреннюю политику, на голову нам 
сели, ноги свесили и жвачку жуют», – 
сказал российский лидер, обраща-
ясь к модератору дискуссии М. Кел-
ли. «Заканчивайте», – резюмировал 
он. Путин также ответил на вопросы 
о так называемом российском следе 
в победе Д. Трампа на президентских 
выборах в США. Президент РФ на-
звал вредными попытки за счёт бес-
почвенных и ни на чём не основанных 
обвинений в адрес России решать 
внутриполитические проблемы США, 
призвав прекратить «эту бесполез-
ную, вредную болтовню».

Ещё 
один выходной?

РИА Новости приводит слова зам-
преда Центробанка России Сергея 
Швецова, который допускает, что в 
XXI веке рабочий день значительно 
сократится. «Очень важно повы-
шение производительности труда, 
внедрение роботов. Я уверен, что на 
горизонте 15 лет мы будем серьёзно 
обсуждать вопрос, что пятница долж-
на стать выходным днём», – заявил 
он. В свою очередь министр труда 
и соцзащиты Максим Топилин по-
лагает, что рабочий день в будущем 
может сократиться до двух часов. 
По его словам, в некоторых странах 
восьмичасовой стандарт рабочего 
дня начал меняться уже сейчас. При 
этом чиновник отметил, что воз-
можное сокращение рабочего дня не 
скажется на доходах людей: зарплата 
и стоимость труда должны расти.

«Жигули» 
дорожать 
не будут

«Автоваз» пообещал не поднимать 
цены на автомобили до конца года. 
Эту новость со знаком плюс приво-
дит сайт www.bfm.ru. На прежнем 
уровне сохранятся цены на всю 
продукцию концерна, за исключе-
нием новых опций в автомобилях. 
Об этом сообщил президент ком-
пании Николя Мор. «Цены останутся 
на прежнем уровне. Конечно, не 
говоря о новых опциях в автомоби-
лях. На данный момент – до конца 
этого года», – сказал он. Ранее 
Мор сообщал, что продажи «Авто-
ваза» в мае выросли на 22,6%, до  
22,4 тыс. машин. По итогам января- 
мая продажи выросли на 10,5%, до 
112,8 тыс. единиц. По данным Ас-
социации европейского бизнеса, за 
январь-апрель 2017 года «Автоваз» 
увеличил продажи автомобилей 
марки Lada на российском рынке 
на 7,7%. Всего было реализовано 
87,784 тыс. автомашин.



В повестке заседания один 
вопрос – внесение изменений 
в закон о бюджете Ставро-
польского края на 2017 год и 
плановый период 2018 и 2019 
годов в связи с затоплением 
ряда районов края. 

Вопрос предварительно об-
судили на засе-
дании думско-
го комитета по 
бюджету, нало-
гам и финансо-
во-кредитной 
политике под 
председатель-
с т в о м  Ю р и я 
Белого. 

С докладом 
выступила за-
м е с т и т е л ь 
председателя 
правительства 
- министр фи-
нансов Став-
р о п о л ь с к о г о 
края  Лариса 
Калинченко. Она отметила, что 
проектом закона предлагается 
внести изменения в плановые 
показатели доходов и расходов 
краевого бюджета. В связи с 
необходимостью выделения 
средств на проведение ава-
рийно-спасательных и восста-
новительных работ, связанных 
с ликвидацией последствий 
паводков, и выплат пострадав-

шим, предлагается увеличить 
резервный фонд правитель-
ства Ставропольского края на  
750 миллионов рублей. Необхо-
димые средства изысканы бла-
годаря увеличению плановых 
назначений по налогу на при-
быль организаций. Таким обра-

зом, объём резервного фонда 
правительства Ставропольско-
го края составит 810 миллионов 
рублей. Соответственно на 
750 миллионов рублей будет 
увеличена и расходная строка 
краевого бюджета. Остальных 
статей бюджета изменения не 
коснутся. 

Законопроект был внесён гу-
бернатором Ставрополья Вла-

димиром Владимировым. Он 
отметил, что в зону подтопле- 
ния попали более 8 тысяч че-
ловек. Из средств резервного 
фонда правительства постра-
давшим уже выплачено свыше 
20 миллионов рублей, поэто-
му для оперативной помощи 
жителям увеличение объёма 
резервного фонда необходимо. 

Депутаты единогласно про-
голосовали за предложенные 
изменения. Принятый закон 
подписан губернатором края 
Владимиром Владимировым 
непосредственно на заседании 

Думы. 
– Мы приня-

ли очень важ-
ное решение по 
увеличению ре-
зервного фонда. 
Сегодня деньги 
поступят, и люди 
продолжат по-
лучать выплаты. 
Самое важное 
сейчас – под-
держать жите-
л е й ,  к о т о р ы е 
попали в труд-
ную ситуацию, 
и  о к а з а т ь  и м 
всестороннюю 
помощь – ин-

формационную, юридическую, 
консультационную,  – подчер-
кнул Геннадий Ягубов.  

Ситуация в районах Ставропо-
лья, пострадавших от паводков, 
нормализуется. Работу там на-
чали комиссии по оценке ущер-
ба, жители получают выплаты. 
Также в населённых пунктах 
ведутся работы по расчистке 
территорий.

6/06/2017

Состоялось внеочередное заседание думы Ставро-
польского края, которое провёл председатель краевого 
парламента Геннадий Ягубов. В работе приняли участие 
губернатор Владимир Владимиров, члены краевого пра-
вительства, руководители силовых и контролирующих 
органов, депутаты Госдумы рФ, представители мини-
стерств и ведомств, органов муниципальной власти. 

Резервный фонд правительства 
увеличен на 750 миллионов рублей

Управление по информационной политике аппарата правительства Ставропольского края (по материалам пресс-службы Думы СК).

На борьбу с саранчой
в крае выделят дополнительно

 30 млн рублей
Министр сельского хозяйства Ставрополья Владимир 
Ситников провёл в режиме видеоконференцсвязи сове-
щание с начальниками территориальных сельхозуправ-
лений края. Одной из тем стала борьба с саранчовыми 
вредителями.

По информации минсельхо-
за, на данный момент став-
ропольские специалисты об-
следовали 454,4 тыс. га полей. 
Стадными видами заселено 
201,7 тыс. га. Марокканская 
саранча обнаружена в 9 рай-
онах края: в Апанасенковском, 
Арзгирском, Будённовском, 
Ипатовском, Нефтекумском, 
Левокумском, Петровском, 
Курском и Туркменском. К 
настоящему моменту в об-
работке полей задействовано 
100 единиц наземной техники 
и 16 авиабортов.

В трёх районах – Нефтекум-
ском, Левокумском и Арзгир-
ском – введён режим ЧС, что 
позволит направить весь име-
ющийся запас препарата для 
борьбы с вредителем именно 
в эти территории. На сегод-
няшний день в Левокумском 
районе обработано 37,2 тыс. 
га, в Нефтекумском – 25,5 тыс., 
а в Арзгирском – 11,9 тыс. га.

Отметим, что саранча ещё не 

«стала на крыло». В выявлен-
ных очагах насекомые 2, 3 и 4 
возрастов. Принимаемые ор-
ганами власти меры позволят 
уничтожить вредителя до того, 
как он сможет нанести серьёз-
ный вред посевам в крае.

– До 1 июня инсектицид в 
объёме 11,2 тыс. литров будет 
выдан аграриям нуждающихся 
в нём районов. В скором вре-
мени благодаря поддержке 
губернатора края Владимира 
Владимирова будут выделены 
еще 30 млн рублей на борьбу с 
вредителем, на которые пред-
стоит закупить дополнитель-
ный объём препарата. Также 
в остальных районах края в 
ближайшие дни всем агра-
риям необходимо провести 
полный комплекс мер по недо-
пущению распространения са-
ранчовых. Израсходованный 
инсектицид будет возмещён 
территориям практически в 
полном объёме, – отметил 
Владимир Ситников.

Управление по информационной политике аПСК 
(по материалам  пресс-службы губернатора 

и органов  исполнительной власти СК).

Праздник

Подарок на День защиты детей 

Юные дзюдоисты получили прописку в новом физкультур-
но-оздоровительном комплексе. Новый спортивный объект 
станет центром спортивной жизни города Михайловска и 
шпаковского района.

В праздничной церемонии от-
крытия приняли участие губернатор 
Ставропольского края Владимир 
Владимиров, вице-президент и ис-
полнительный директор Федерации 
дзюдо России Валентин Хабиров,  
министр физической культуры и 
спорта Роман Марков, министр 
образования и молодёжной поли-
тики Ставропольского края Евгений 
Козюра, депутат краевой Думы 
Сергей Чурсинов, глава Шпаков-
ского района Владимир Ростегаев, 
председатель Совета директоров 
строительной группы «Третий Рим» 
Сергей Захарченко, региональный 
директор ООО «Лента» Сергей Ру-
бинчик, заслуженные работники 
спорта, тренеры, выдающиеся спор-
тсмены района.  

По итогам прошлого года Шпа-
ковский район вошёл в число луч-
ших муниципальных образований 
Ставропольского края, в которых 
оздоровительная и спортивно-мас-
совая работа поставлена на высокий 
уровень. Яркую страницу в летопись 
краевого спорта вписали выпускники 
и воспитанники Детско-юноше-
ской спортивной школы района, 
ставшие победителями краевых, 
всероссийских и международных 
соревнований.  С сегодняшнего дня 
юные спортсмены начнут трениро-
ваться в современном спортивном 
комплексе.  

В ФОКе, общей площадью 1343 кв. 
м, расположены два зала – борцов-
ский и тренажёрный, просторные 
раздевалки и душевые.  Он построен 
в рамках реализации Федеральной 
целевой программы «Развитие фи-

зической культуры и спорта в Рос-
сийской Федерации на 2016 – 2020 
годы», утверждённой Президентом 
Российской Федерации Владими-
ром Путиным и при активной под-
держке главы региона. Активное 
участие в строительстве комплекса 
принял бизнес: ООО «Лента» и стро-

ительная группа «Третий Рим». 
Церемония открытия получилась 

радостной и сладкой, каким и дол-
жен быть настоящий детский празд-
ник. После теплых поздравлений от 
первых лиц края юные дзюдоисты 
возвели символичный ФОК из вкус-
ных кирпичиков торта. Маленькие 
домовята из детского танцевально-
го ансамбля первыми запустили в 
спортивный комплекс кота. 

По окончании праздника для гостей 
провели экскурсию – воспитанники 
секции дзюдо ДЮСШ показали 
тренировочные занятия на татами, 
несколько спаррингов, именитые 
спортсмены провели мастер-класс 
по дзюдо. 

Пресс-служба АШМР.

Молодёжный парламент 
представит свой законопроект 

на заседании Думы края
Председатель комитета по 
социальной и молодёжной по-
литике, образованию, науке, 
культуре и СМИ Валентина 
Муравьева провела рабочую 
встречу с председателем Мо-
лодёжного парламента и его 
заместителями.  

Ключевым вопросом встречи стало 
обсуждение проекта закона Ставро-
польского края «О внесении изменений 
в Закон Ставрополь-
ского края «О мо-
лодёжной политике 
в Ставропольском 
крае», внесённого 
Молодёжным пар-
ламентом. Законо-
проект направлен 
на поддержку мо-
лодёжного пред-
принимательства, 
с т и м у л и р о в а н и е 
молодёжи к пред-
принимательской 
деятельности.

Планируется, что 
проект закона будет 
рассмотрен в июне текущего года на 
заседании краевой Думы. Перед этим 
Молодёжному парламенту предстоит 
представить свой законопроект в про-
фильном комитете Думы. 

– Это первая законотворческая ини-
циатива Молодёжного парламента. 
Поднята важная тема – развитие мо-
лодёжного предпринимательства. Для 
экономики любого края привлечение 
молодых людей к этой деятельности 
является одним из важных моментов, 
кроме того, это ещё и решение про-
блемы занятости молодёжи, – проком-
ментировала Валентина Муравьёва.

Председатель Молодёжного парла-
мента Кирилл Мощенко также проин-
формировал председателя комитета 
о проделанной работе и планах пар-
ламента. После первого заседания в 
парламенте были созданы 4 рабочие 
группы, которые активно участвовали 
в доработке проекта регламента Мо-
лодёжного парламента, выработали 
направления работы и наименования 
комитетов парламента, подготовили 
проект плана работы, проанализирова-

ли опыт работы Молодёжных парламен-
тов субъектов Российской Федерации.

Так, членами Молодёжного парла-
мента было предложено сформировать  
7 комитетов по отдельным направ-
лениям деятельности. Основными 
направлениями плана работы станут 
развитие молодёжного парламен-
таризма, взаимодействие с моло-
дёжными организациями, участие в 
мероприятиях, проводимых муници-
пальными образованиями. Активи-
зировано освещения деятельности 
Молодёжного парламента в социаль-
ных сетях. 
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человек и его дело

детский смех, разноцветные воздушные шары, рисунки на 
асфальте, подвижные игры на свежем воздухе, весёлые 
утренники и, конечно, сто тысяч «почему?» – наверное так 
откладывается в памяти каждого детский сад. Но самое 
главное, кого запоминают дети – это воспитатель. 

Девушка с глазами цвета лета

мунициПальные новости

Оживший металл
В музее Михайловска открылась необычная выставка, на которой пред-

ставлены интересные металлические фигурки, изображающие разные 
бытовые сцены. Автор работ – Сергей Куликов с хутора Подгорного. По 
профессии он слесарь. Свои поделки мастер-умелец создаёт в свободное 
время, работает с листовым металлом, гайками и болтами, превращая их в 
настоящие произведения искусства. Выставка в Историко-краеведческом 
музее им. Н. Г. Завгороднего будет работать до 30 июня.

Вода ушла, ситуация стабилизировалась
Реки Тёмная и Егорлык при обильных осадках регулярно подтапливают ряд 

домовладений хуторов Извещательный и Верхний Егорлык Татарского МО. 
Сильные майские дожди, не стихавшие несколько дней, также причинили 
немало бед местным жителям. В настоящее время ситуация стабилизиро-
валась, вода ушла, хуторяне наводят порядок на территории своих усадеб. 
Как нам сказали в районной администрации, все пострадавшие от паводка 
получат частичную компенсацию за утраченное имущество.

Реконструировали сельский стадион
В Верхнерусском накануне Дня защиты детей был реконструирован сель-

ский стадион. Благодаря спонсорам, а в их качестве выступили компании 
«СБК» и ООО «Стройспорт», многофункциональная спортивная площадка 
обрела совершенно иной вид. Меценаты произвели укладку резинового по-
крытия, установили спортивное оборудование, оградили футбольное поле, 
теннисный корт, волейбольную и баскетбольную площадки металлическими 
конструкциями. Местные жители уже оценили новинку.

С. ВАСИЛЬЕВ.      

Что мы знаем о России?
Ответы на эти вопросы юные жители с. Пелагиада смогут получить в ходе 

познавательной выставки и массовых мероприятий, которые готовят к Дню 
России работники сельской библиотеки и Дома культуры. Сначала библи-
отекари побывают в школьном лагере, где проведут для ребят викторину, 
основными вопросами которой станут история Отечества в лицах и геральди-
ческие символы государства, а затем все желающие смогут принять участие 
в праздничной программе: одни в качестве артистов, другие – зрителей.

В дни школьных каникул
Едва для учащихся общеобразовательной школы №18 х. Дёмино прозве-

нел последний в этом учебном году звонок, младшеклассники поспешили в 
детскую библиотеку, чтобы запастись на первый месяц долгожданных лет-
них каникул необходимым количеством литературы, рекомендованной им 
для прочтения. Это и отечественная, и зарубежная классика, включающая в 
себя различные жанры: прозу и поэзию, детектив и фантастику, беллетри-
стику и эпос. А ещё ребята охотно посетили две выставки, посвящённые 
творчеству И. А. Гончарова и К. Г. Паустовского.

Праздник – для детворы, концерт – для взрослых
Международный день защиты детей в станице Темнолесской отпраздновали 

с размахом. Сначала мероприятия начались в школе, где развернул работу 
пришкольный лагерь, затем ребят пригласили в клуб, где их уже ожидала боль-
шая развлекательная программа с шоу мыльных пузырей, подготовленная ИП 
Степаненко «Планета детства». А вечером воспитанники детского сада №16 
выступили перед всем взрослым населением станицы с большим отчётным кон-
цертом. Наградой за выступления были бесконечные овации и крики: «Браво!». 

М. НИКоЛАЕВА.

Виноваты жилые комплексы?
Администрация МО ст. Новомарьевской подаёт заявку в краевое мин-

природы на проведение экспертизы, которая выявит конкретную причину 
подтопления станицы. Есть основания предполагать, что дело не только и 
не столько в обильных дождях, потому как раньше при тех же условиях таких 
подтоплений не было. Причиной могут быть новые микрорайоны с неисправ-
ной ливневой системой в юго-западной части Ставрополя. Не исключено, 
ответственную сторону обяжут финансово поучаствовать в очистке русла 
местной речки Медведки и строительстве специального накопителя воды.

Стилисты для выпускников
Как нам рассказала Светлана Ночевная, в преддверии последнего звонка 

порадовать выпускников ГКОУ «Специальная (коррекционная) общеобразо-
вательная школа-интернат №5» решили представители Благотворительного 
фонда материнства и детства «Моё солнышко». Они привезли стилистов, 
парикмахеров и фотографа из Ставрополя, подарили наряды для выпускного 
бала. В течение дня выпускникам школы были сделаны модные причёски, 
проведена фотосессия в новых имиджах. А 25 мая на торжественной линейке 
«Последний звонок» ребятам были подарены памятные фотоальбомы.

А под занавес – пенная вечеринка
Один из наиболее любимых праздников в детском доме с. Надежда, к кото-

рому готовятся за полгода, – это Всемирный день защиты детей. Директор 
учреждения С. Шабанова считает важным сделать акцент именно на празд-
нике детства, а своим подопечным всегда советует не стремиться взрослеть. 
На праздник приехали гости из Сбербанка, МЧС, лётной полиции, депутаты 
Ставрополя и Надежды, прокурор района, следователи и др. После концерта 
все дети получили сладкие подарки. А один из бывших выпускников детдома 
С. Селихов организовал для ребят настоящую пенную вечеринку с дискотекой.

Э. МАЙРАМЯН.

Сдавая экзамены, ездили на тракторе
В конце мая в СШ №15 села Казинка прошли переводные экзамены. Уча-

щимся была предоставлена возможность проявить свои знания в различных 
формах. Это и исторический турнир, и диагностика знаний в режиме кон-
трольной работы по форме ВПР, а также различные презентации и творческие 
проекты. А выпускники сдавали квалификационный экзамен по профессии 
тракторист-машинист, который принимали представители технадзора по Шпа-
ковскому району. В рамках теоретической части ребята отвечали на вопросы 
экзаменационных билетов и продемонстрировали умение езды на тракторе.

Детям - мороженое
В самый первый день лета в МКУК «СКК» посёлка Цимлянский было 

проведено праздничное мероприятие, посвящённое Дню защиты детей. 
Праздник под названием «В стране детства» с играми и конкурсами был 
организован для детей 4 – 14 лет, которых насчитывалось более 120 че-
ловек. В ходе мероприятия ребята играли с персонажами мультфильмов, 
участвовали в весёлых стартах и викторинах, рисовали на асфальте. В за-
ключение мероприятия каждого ребёнка угостили мороженым.

Внимание! Скоро лето!
В очередной раз в МОУ СОШ №16 села Дубовка директор и педагоги 

учреждения провели с родительской общественностью беседы о пред-
стоящих летних каникулах и мерах безопасности на этот период. Роди-
телям рассказали о мерах предосторожности и о правилах поведения на 
дорогах, при купании, при обращении с огнём и электроприборами. Также 
рекомендовали осуществлять контроль за времяпрепровождением детей 
за компьютерными играми и на интернет-сайтах, которые они посещают. 
Очень важно, чтобы летний отдых не обернулся несчастьями или травмами. 

Е. ЮРЬЕВА.

Быть воспитателем, наверное, 
самая ответственная и интерес-
ная профессия. Ведь начиная с 
самого раннего возраста, они 
учат малышей этике, культуре, 
помогают развиваться юным та-
лантам и дарованиям и, конечно, 
воспитывают характер. Многие 
опытные педагоги, проработав 
не один десяток лет в детском 
саду, умеют, наверное, всё: шить 
и вязать, рисовать и заниматься 
цветоводством, огородничеством, 
в какой-то степени обладать ак-
тёрским и режиссёрским мастер-
ством, уметь работать не только с 
детьми, но и с родителями, знать 
правила хорошего тона и по-
стоянно совершенствовать свои 
навыки и умения. Многие из вос-
питателей имеют грамоты, звания, 
регалии. Речь сегодня пойдёт о 
начинающем специалисте, только 
недавно пришедшем работать в 
дошкольное учреждение после 
окончания вуза.

Раиса Булачёва – девушка, кото-
рой немного за двадцать, хрупкая, 
энергичная и жизнерадостная, 
с яркими зелёными глазами, в 
которых живут лето и детство, и 
которая всем сердцем любит свою 
работу. Она не называет профес-
сию воспитателя профессией, для 
неё это скорее призвание, и его 
она считает делом всей жизни. 

– Всё началось ещё в школе. 
Помню, учась в пятом классе, 
я пришла как-то домой после 
уроков и заявила родителям, 
что буду учителем. Но родители, 
сами педагоги по образованию, 
стали отговаривать меня от этой 
затеи, – вспоминает Раиса. – Они 
думали, что я изменю свои планы. 
Но, несмотря на их категоричный 
настрой, я пошла своим путём. 
Но при сдаче экзаменов случился 
такой казус – для поступления в 
вуз мне нужно было сдавать обще-
ствознание, а я сдала биологию. 
В итоге я не смогла поступить на 
профильное отделение учителя 
начальных классов, а стала учи-
телем-логопедом. 

Может быть, такое стечение об-
стоятельств и было необходимо. 
После окончания вуза, подыскивая 
работу без какого-либо опыта, 
юный воспитатель-логопед при-
шла на собеседование в детский 
сад № 4 города Михайловска. 
Спустя неделю её приняли на 
работу, но только в качестве вос-
питателя в подготовительную к 
школе группу. Чтобы понять всю 
специфику работы с малышами, 
она выходила на работу даже не 
в свою смену, проводя в детском 
саду до 12 часов в день. Следила 
и смотрела за более старшими 

коллегами, набиралась опыта. Так 
день за днём, месяц за месяцем 
ребята да и сама Раиса привыкали 
друг к другу и стали друзьями. Вы-
пустив эту группу, стала работать с 
трёхлетними малышами. С такими 
детками ещё не приходилось ра-
ботать, но и здесь, проявив себя, 
Раиса справилась с этой нелёгкой 
задачей. Ведь приходилось, как 
говорится, всё начинать с нуля. 
Самых маленьких воспитанников 
детсада необходимо было при-
учать к режиму, к коллективным 
играм, к учебным занятиям. И к 
каждому нужно было найти инди-
видуальный подход, ведь период 
адаптации ребёнка к саду у каж-
дого разный. 

– Были и слёзы, и истерики. 
Мамы тоже очень переживали за 
своих малюток, – рассказывает 
педагог. – Сложность в работе с 
такими малышами ещё и в том, что 
не всегда понятна их речь.  Ведь 
артикуляция и произношение у 
них не до конца сформировались 
в силу возраста. 

Проработав около полугода в 
этой группе, Раисе пришлось уйти 
в другую – логопедическую группу. 
Здесь, конечно, стало немного 
проще, ведь азы работы были 
заложены ещё в университете. 
Но именно в этот момент начался 
один из самых волнительных и 
интересных этапов в её жизни. 
Всё началось с участия в рай-
онном конкурсе «Воспитатель  
года – 2017». В районе она заняла 
первое место.  И тут началось… 
Первый этап краевого конкурса, 
затем второй…  И второе место в 
крае в конкурсе «Воспитатель года –  
2017» в номинации «Дебют».

– Всем коллективом детсада мне 
помогали готовиться к участию в 
конкурсе. Сначала нужно было по-
дать заявку, затем снять видеоро-
лик о своей работе. Затем, пройдя 
отборочный тур, я проводила за-
нятие с детьми из детского сада 
№15 г. Ставрополя. Тема занятия 
звучала так: «Мой родной край». 
Ну а так как регион у нас казачий, 
то и тема выступления коснулась 
казачества, – вспоминает Раиса.

После публичного выступления 
перед членами жюри оставалось 
ждать. Но с лёгкостью пройдя и 
этот этап, девушку ждало самое 
интересное. Всего 10 человек 
прошли дальше, конкуренция 
была очень высокой. Последним 
конкурсным туром являлось про-
ведение мастер-класса и участие 
в ток-шоу на телевидении. 

Во время участия в конкурсе Ра-
иса не раз озвучивала то, что про-
должает учиться в магистратуре 
Дагестанского педуниверситета 

по специализации «Психолого-пе-
дагогическое сопровождение лиц 
с ограниченными возможностями 
здоровья». И во время жеребьёв-
ки перед мастер-классом ей из 
десяти разных вопросов попался 
вопрос именно по этой теме. 
Удача, фарт? Думаю, нет. Участие 
в конкурсе хоть и давалось легко, 
но не всё в жизни приходилось 
преодолевать с такой лёгкостью.  

Всё детство Раиса провела в Да-
гестане. Этот период её жизни был 
непростым. Ведь на тот момент 
была достаточно неспокойная 
обстановка во всех республиках 
Кавказа. Она помнит,  как ещё 
будучи ребёнком, ушла к под-
руге в соседний дом, а на улице 
произошла перестрелка между 
боевиками и полицией.  Слышны 
были звуки выстрелов из автома-
та, крики. 

– Улицу оцепили и никого из 
жителей не выпускали из своих 
домов. Пришлось заночевать у 
малознакомых мне людей с мыс-
лью, что с родителями и младшим 
братом всё в порядке, – вспоми-
нает она. 

Затем был вынужденный пере-
езд из Дагестана в Михайловск. 
Смена школы, одноклассников и 
друзей в восторг не приводила. 
Но, собрав всю волю в кулак, с 
мечтой о будущей профессии Рая 
закончила 11 классов. 

Пройдя все трудности и препо-
ны, Раиса Булачёва, не скрывая 
гордости, сегодня радуется своим 
первым победам. 

Над вопросом,  кто же такой вос-
питатель детского сада, размышляет 
долго.  В её зелёных глазах горит 
огонь победы, жажда новых позна-
ний и любовь к детям. Ведь энергия 
детства неисчерпаема, нужно лишь 
уметь направлять её в правильное 
русло. «Воспитатель – это, прежде 
всего, друг по отношению к детям, 
их помощник, советчик и союзник. 
Быть воспитателем – огромная от-
ветственность, но и огромное сча-
стье. Ведь суть профессии – дарить 
ребёнку этот красочный мир, научить 
удивляться прекрасному. Я часто 
думаю о том, что бы я делала без 
этих маленьких шалунишек, без их 
горящих глаз, без ста вопросов «по-
чему?». Наверное, не случайно так 
распорядилась судьба, приведя меня 
в детский сад», – делится Раиса. – У 
воспитателя тоже могут быть ошибки, 
но они должны показывать во всём 
только положительный пример».

В окружении малышей Раиса Бу-
лачёва словно фея-волшебница, 
у которой на глазах происходят 
превращения и весь мир вокруг 
становится сказочным.  А слова: 
«Опять ты за мной, мама, рано 
пришла! Я ещё не наигрался, а ты 
меня домой забираешь. Не хочу! 
Не пойду!» – самая лучшая награда 
воспитателю за труд. 

Е. КУзНЕцоВА.
Фото из архива Р. БУЛАчёВоЙ.
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завершился учебный год

«Гречишкинская весна»

Группа художников приехала 
на пленэр в Татарский лес на по-
ляну мужского монастыря Иконы 
Пресвятой Богородицы «Всех 
скорбящих Радость». Роднико-
вый источник «Святой колодец», 
находящийся на окраине села 
Татарка, является памятником ар-
хитектуры и градостроительства 
местного значения. Он известен 
с 1872 года, а в этом году ему ис-
полнится 145 лет. Около святого 
источника, расположенного на 
живописной поляне в окружении 
векового леса, возведены мона-
стырские строения с колоколь-
ней, часовня, сторожка, каптаж 
источника, бассейн. Здесь можно 
насладиться свежим воздухом 
экологически чистого природно-
го массива, услышать переливы 
птичьих голосов, полюбовать-
ся великолепными пейзажами, 
вдохновившими на творчество 
нашего земляка, заслуженного 
художника РСФСР, почётного 
гражданина г. Ставрополя Павла 
Моисеевича Гречишкина, про-
славившего свою малую родину 
на весь мир.

Многочисленные зрители с ин-
тересом наблюдали за работой 
живописцев. Вот на поляне воз-
ле векового дуба расположил-
ся представитель Белоруссии  
Р.Л. Коршунов, рядом с ним свой 
мольберт установили художники 

из Санкт- Петербурга А.И. Лукаш 
и В.С. Баженов. Чуть поодаль 
окружающий пейзаж наносит на 
холст мастер живописи из Азова 
Н.В. Чекалина, а художница из 
Ростова-на-Дону М.В. Ордын-
ская, казалось, ничего не заме-
чает вокруг, в её руке сноровисто 
летает кисть, и вот уже на холсте 
возникают контуры здешней 
часовни. Недалеко от них пишет 
этюд ставропольский художник 
И.В. Пржиленский. Весенний 
ветер разогнал тучи, появилось 
долгожданное солнце, осветив-
шее золотые купола часовни. 
Завороженные этой картиной 
зрители выразили свой искрен-
ний восторг. Организаторы пле-
нэра пригласили всех побывать 
на заключительном мероприятии 
фестиваля, где будут подведены 
итоги, и полюбоваться запечат-
лёнными пейзажами.

Продолжили художники свою 
работу и в селе Сенгилеевском 
Шпаковского района, где рабо-
тали на творческих площадках 
в окрестностях Сенгилеевского 
озера – природной жемчужины 
Ставрополья. Дождливая погода 
не смогла помешать живописцам 
и не остановила их творческий 
процесс.

Павел Моисеевич Гречишкин, 
король belle vue (фр. - «видовые 
площадки»), всегда тщательно вы-

искивал лучшее место для написа-
ния этюда с наиболее выразитель-
ным освещением. Особенно он 
любил панораму с открытым про-
стором. На горизонте виднелись 
водная гладь, причудливые об-
лака, песчаные осыпи, живопис-
ные камни, крутые ярко-зелёные 
склоны, неотвратимо ползущие 
вниз. Эти пейзажи нашли отра-
жение в этюдах художников из 
Республики Беларусь А. В. Коно-
нова (кандидат искусствоведения 
Белорусской государственной 
академии искусств), А.А. Вырво,  
С.А. Писаренко, В.Ф. Чернышова,  
Р.Л. Коршунова, а также масте-
ров кисти из разных регионов 
России: Ставропольского края –  
Е.К. Горина, В.В. Иванова и  
С . А .  Ш у л ь г и н а ;  М о с к в ы  –  
И.И. Бондаренко, С.С. Серге-
ева, М.М. Пилюгина; Санкт-
Петербурга – П.И. Кривенко, 
В.С. Баженова, А.И. Лукаша; 
Ростова-на-Дону – заслуженного 
художника России, председателя 
Ростовского областного отделе-
ния Союза художников России 
О.В. Игнатова, почётного члена 
Российской академии художеств 
В.А. Чаусова, кандидата педа-
гогических наук, доцента Южно-
го федерального университета  
Ю. С. Ушаневой , М. В. Ордынской; 
Новороссийска – члена Междуна-
родной ассоциации ИЗО ЮНЕСКО 
Л. М. Коваленко; Волгограда –  
И.С. Пугачева; Азова – Н.В. Че-
калина.

Пресс-служба АШМР.

Форум «Белая акация – 2017», который проходил в конце 
мая, на территории нашего района стартовал с пленэра в 
рамках фестиваля «Гречишкинская весна».

И вновь о новорожденных

В добрый путь!

Как сообщили нам в отделе ЗАГС по Шпаковскому району, в мае 
было зарегистрировано 92 ребёнка. Из них 47 мальчиков и 45 дево-
чек. Среди мужских имён были как распространённые – Александр, 
Виктор, Артём, Семён, Фёдор, так и не очень – Тимур, Тимофей и 
Тамерлан. Популярными женскими именами стали – Мария, Юлия, 
Наталья, Арина, Василиса, а редкими – Ясмина и Элина. Желаем 
новорожденным крепкого здоровья и счастливого детства!

Е. ЮРЬЕВА.

Молодёжь Михайловска 
сказала своё «нет»

Актуальность проблемы профилактики нар-
комании определяется ситуацией в нашей 
стране, основной тенденцией которой яв-
ляется рост числа наркозависимых, прежде 
всего среди детей и подростков. 

Это существенным образом сказывается на мораль-
но-психологической атмосфере в обществе, отрица-
тельно влияет на экономику, политику, правопорядок 
и на жизнеспособность страны в целом. Особенно ги-
бельно наркомания отражается на молодёжной среде – 
поражается и настоящее, и будущее общества. Поэтому 
гражданский долг каждого – включиться в борьбу про-
тив наступления наркотиков.

С таким настроем молодежь Михайловска вышла в 
центр города с акцией «Мы против наркотиков», главной 
задачей которой явилось повышение эффективности 
мер, направленных на предупреждение незаконного 
оборота наркотиков, пропаганда здорового образа 
жизни в детской и подростковой среде.

В ходе акции ребята предоставляли всем желающим 
информацию о рисках употребления наркотических 
веществ, а для лучшей формы запоминания провели 
мини-викторину. Участники акции отметили, что ин-
терес к обозначенной проблеме наблюдался среди 
разных возрастных групп.

Пресс-служба администрации 
г. Михайловска.

«Мы за Здоровый Образ Жизни, 
жизнь без зависимости»

На базе Центра молодёжных проектов 
был проведён мастер-класс на тему: 
«Мы за Здоровый Образ Жизни, жизнь 
без зависимости!».  

После того как специалисты Центра получили 
новые знания и иную методику на семинаре-со-
вещании «Профилактика рискованного поведе-
ния детей и молодёжи: программы, практики и 
технологии» и успешно усвоили насыщенную и 
интересную программу для детей подросткового 
возраста, провели свой мастер-класс.

В ходе тренинга детям было рассказано, как для 
каждого из нас важен здоровый образ жизни и 
такие качества, как любовь к родным и близким, 
честность, открытость и доброта. Также были 
названы 10 заповедей здорового образа жизни, 
в том числе противостояние страшной психоло-
гической зависимости от наркотиков. Здоровый 
образ жизни и его составляющие, а точнее, 
детальное их рассмотрение, несут в себе все не-
обходимые знания, которые, несомненно, помогут 

в формировании не только крепкого здоровья, но 
и сильной личности.

Ю. ПоПЕЛНУхА. Фото В. ГЕГДжАЯН.

Вот и подошёл к концу учебный год в детской музыкальной 
школе г. Михайловска, яркой финальной точкой которого 
стал выпускной праздник школы для 64 юношей и девушек. 
За 54 года существования музыкальной школы в г. Михай-
ловске музыкальное образование получили: 31 пианист,  
24 учащихся на народных инструментах, 6 скрипачей и  
3 вокалиста. «Фабрика звёзд» – так назвали этот праздник 
организаторы-преподаватели дМш  Л. В. Костина,  
Е. В. Чайковская, З. И. Кулешина. Вручение свидетельств 
об окончании школы сопровождалось музыкальными номе-
рами и хроникой жизни «Фабрики звёзд».

Со словами приветствия и поздравления к выпускникам, их родителям, 
родственникам, коллегам и всем присутствующим в зале обратились ди-
ректор ДМШ г. Михайловска О. И. Меркулова, заместитель директора по 
учебной работе Е. А. Федюшкина, заведующие отделениями Н. Т. Бажина, 
Е. Ю. Морозова, Л. Ю. Ганжа, В. С. Уколов, родители выпускников. Перво-
классники тоже пришли поздравить «фабрикантов». После торжественной 
части выпускники решили оставить свой след в искусстве концертом 
«Фабрика звёзд – лучшее»». На сцене «сияли» ансамбль скрипачей с 
«Вальсом» Е. Доги, пианисты Е. Жигалова, Г. Жигалов, А. Белоусова,  
А. Хорошилов, скрипачи А. Васильева, Е. Широковская, аккордеонист  
К. Барабан, флейтистка Е. Цанцариди, гитарист Д. Немцов, саксофонист  
В. Филицын. Не оставили равнодушными зрителей выступления С. Григо-
рян, Е. Заздравных, которые исполнили на синтезаторе джазовую компо-
зицию «Караван», и ансамбля выпускников с эстрадным хитом «Believer». 
Громом аплодисментов встречали зрители выступления вокалистов  
К. Кривошеевой, А. Газаряна и Т. Теницкой с песней «Учитель». Выпуск-
ники поблагодарили любимых педагогов стихами. А те в свою очередь 
пожелали им удачи и подарили песню «Прекрасное далёко» (солисты  
Е. Н. Болтрушко и М. И. Реутова). 

Кульминацией праздника стала финальная песня выпускников «Музыка – 
волшебная страна». Провели концерт выпускники Арина Романько и 
Алексей Дьяченко. Праздник удался и останется ярким воспоминанием в 
сердцах выпускников музыкальной школы, их родителей и наставников. 
Счастливой дороги, наши звезды!

Закончился выпускной, ушли звезды, а коллектив ДМШ г. Михайловска 
продолжает свой путь по дороге открытия новых талантов и новых звёзд. 
Сейчас полным ходом идёт кампания по набору учащихся: консультации 
для поступающих, вступительные экзамены. Радует тот факт, что с каж-
дым годом становится всё больше желающих научиться играть на разных 
музыкальных инструментах. С этого учебного года музыкальная школа  
г. Михайловска планирует обучать игре на таких инструментах, как бала-
лайка и виолончель. В школе с нетерпением ждут новых талантов, для них 
здесь всегда открыта дверь.

Подготовила М. ПЕтРЕНКо.
Фото из архива ДМШ.
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27 – 28 мая в Невинномысске состоялись Всероссийские 
соревнования по дзюдо среди мужчин.

В соревнованиях приняли участие 15 команд из регионов Российской 
Федерации.

Из шпаковских спортсменов в соревнованиях победителями в своих 
весовых категориях стали Михаил Косяшников и Алексей Казачков. Ма-
гомед Сусулов занял второе место, Зорий Аванесян и Рамзан Самбиев 
стали бронзовыми призёрами соревнований.

Спортсменов подготовили тренеры-преподаватели Детско-юношеской 
спортивной школы В. В. Волобуев, А. В. Забирко и А. А. Шотт.

С. ВАСИЛЬЕВ.
На снимке: шпаковская делегация спортсменов.

Производством винограда 
в крае занимается 32 специ-
ализированных хозяйства с об-
щей площадью виноградников  
6,2 тысячи га, что составляет  
7,2 процента от общей площади 
виноградников в Российской 
Федерации, из них 5,1 тысячи га – 
плодоносящих и 1,1 тысячи га – 
молодых. Площадь столовых 
сортов винограда составляет 
1000 га (15 процентов от общей 
площади).

В сортовом ассортименте 
Ставрополья насчитывается 
более 60 наименований сортов 
отечественной и зарубежной 
селекции. Наибо-
лее приоритетны 
выращиваемые 
сорта «молдова»,  
«августин», «ар-
кадия», «восторг», 
« кардинал»,  «му-
скат янтарный»,  
«мускат гамбург-
ский» и другие. Да 
и с техническими 
сортами на Став-
рополье всё в по-
рядке. Например, 
только площадь 
под европейски-
ми сортами более 
2000 гектаров, что 
создаёт хорошую 
сырьевую базу 
для дальнейше-
го производства высококаче-
ственных виноградных и шам-
панских вин: каберне совиньон, 
рислинг, совиньон, пино гри, 
пино блан, алиготе, сильванер, 
саперави, ркацители. 

В 2016 году всеми категори-
ями хозяйств Ставропольского 
края собрано 44,9 тысячи тонн 
винограда (при средней уро-
жайности 88 центнеров с га). 
Следует отметить, что этот по-
казатель увеличен в два раза по 
сравнению с 2015 годом.

И это, конечно же, не предел. 
Ставропольским виноградарям 
есть к чему стремиться. 

Следует вспомнить, что ви-
ноградарство и виноделие на 
Ставрополье – старейшая, с 
богатой историей отрасль, 
уходящая своими корнями в 
XVIII столетие. Наибольшего 
пика процветания она достигла 
в 70-е годы прошлого века. В то 
время площадь виноградников 
достигла почти 20 тысяч гекта-
ров, из которых свыше 17 тысяч 
гектаров были плодоносящими. 
Что касается валового сбора 
солнечной ягоды, то он доходил 
до 90 тысяч тонн. Выращивани-
ем винограда занималось более 
200 сельхозорганизаций во 
всех районах края, в том числе 
и нашем районе.

Сегодня шпаковцы не отно-
сятся к признанным лидерам 

виноградарства и виноделия в 
крае. Тем не менее, «спускае-
мый» краевым правительством 
план по сбору солнечной ягоды, 
наш район выполняет. Выпол-
няет благодаря частнику. Кто-
то к выращиванию винограда 
относится уже не только как к 
увлечению, а как к серьёзному 
делу. Евгений Соханёв из ста-
ницы Темнолесской, к примеру, 
добился ощутимых результатов. 
Ежегодно со своих пяти соток 
он собирает по четыре тонны 
столового винограда. На своём 
участке он выращивает около 
70 сортов винограда, экспери-

ментирует с ними и уже создал 
несколько своих гибридов. 
Виноградарь из Темнолесской 
имеет свой сайт в сети Интер-
нет, и любой желающий может 
наладить с ним переписку.  
Е. Соханёв – опытный специ-
алист, знает о винограде почти 
всё, так что, как говорится, ми-
лости просим за советом. 

К начинающим виноградарям 
относятся С. Сотников из На-
дежды и В. Бойко из Михайлов-
ска. И если первый находится 
только в начале своего пути, то 
Вячеслав Бойко уже оформил 
несколько гектаров земли в 
аренду и стал обладателем 
гранта по программе «Под-
держка начинающих фермеров 
в Ставропольском крае» на 
приобретение посадочного 
материала.

Недавно, кстати, в КФХ Бойко 
состоялась закладка вино-
градника на площади 10 га. 
Саженцы столовых и техниче-
ских сортов фермер закупил в 
Краснодарском крае и в Крыму. 
Сейчас ещё рано говорить о 
будущих урожаях, но В. Бойко в 
перспективе планирует «отво-
евать» свою долю рынка сбыта 
янтарной ягоды в Ставрополе и 
Михайловске.

В последние годы ставро-
польские виноградари ощутили 
заметную поддержку со сто-

роны краевых властей. Принят 
даже специальный закон «О 
государственной поддерж-
ке производства винограда 
и винодельческой продукции 
в Ставропольском крае». По 
этому закону предпринима-
тели и хозяйства, решившие 
заниматься выращиванием 
лозы, могут рассчитывать на 
компенсацию 50 процентов от 
стоимости выполненных работ 
по закладке виноградников и 
уходу за ними, компенсацию 
50 процентов от стоимости 
специализированной техники 
для производства винограда, 
компенсацию части затрат, 
связанных с выращиванием по-
садочного материала и другие 
виды помощи.

На виноград обратили свой 
взор и учёные. При Ставрополь-
ском научно-исследовательском 
институте сельского хозяйства 
был создан центр по поддержке 
и развитию виноградарства и 

виноделия, где 
на базе отдела 
биотехнологии 
ведутся научные 
разработки по 
внедрению инно-
вационных мето-
дов выращива-
ния виноградной 
лозы. Предпола-
гается, что в цен-
тре будут зани-
маться не только 
выращиванием 
посадочного ма-
териала оздоров-
лённых сортов 
винограда, но и 
производством 
продукции, вклю-

чая вино.
Виноградарям края оказы-

вается всяческая поддержка. 
В их честь был даже учреждён 
праздник, который с этого года 
стал отмечаться и на Ставро-
полье. Праздник выпадает на  
14 февраля. Считается, что 
именно в этот день святой 
Трифон, покровитель вино-
градарей, вкладывает голову 
в землю, и она начинает со-
греваться. Инициатива воз-
рождения праздника в нашем 
крае исходила от министра 
сельского хозяйства СК Вла-
димира Ситникова. И впервые 
после долгого перерыва празд-
ник прошёл в Михайловске, в 
Свято-Михайловском соборе. 
Торжества начались с молебна, 
который отслужил митрополит 
Ставропольский и Невинномыс-
ский Кирилл.

Возделывание винограда – 
востребованный и рентабель-
ный бизнес.

Главная же ценность вино-
града заключена в его плодах, 
оказывающих на организм че-
ловека общеукрепляющее дей-
ствие. Ягоды винограда явля-
ются кладовыми виноградного 
сахара, органических кислот и 
витаминов, повышающих жиз-
ненный тонус и улучшающих 
настроение. 

С. СЕМёНоВ.

Заложили 
10 гектаров 

виноградника

По площади виноградников и валовому сбору винограда 
Ставропольский край занимает одно из лидирующих мест 
среди регионов россии. Природно-климатические условия 
края позволяют выращивать виноград в широком ассорти-
менте традиционных и новых сортов различного направле-
ния, производить промышленную продукцию с высокими 
качественными показателями. В крае возделывается 22 
столовых и 43 технических сортов винограда.

Очередная победа 
шпаковских дзюдоистов

2017-й – год экологии в россии

Вы когда-нибудь задумывались над вопросом, как, я, кон-
кретный человек, могу помочь природе? Много говорить 
о том, что мы неотъемлемая частичка природы, о том, что 
у нас по-прежнему много экологических проблем, очень 
легко. Сложнее что-то сделать для окружающей среды. 
Впрочем, от нас же никто не ждёт грандиозных экологиче-
ских проектов.  разве сложно, выехав на пикник, убрать за 
собой весь мусор? Нет. Неужели тяжело донести обёртку 
от конфеты до урны? Опять же, нет. Потратьте на это не-
сколько минут, и мир станет лучше. 

Все мы любим красивые и ароматные цветы. Многие из них занесены 
в Красную книгу России и нашего края. Уникальные растения произ-
растают и  в нашем районе: на горе Стрижамент, в Татарском лесу, 
на Новомарьевской поляне. Если вы будете в этих местах, не рвите 
цветы! Можно же просто любоваться ими и вдыхать их аромат. В конце 
концов, можно же просто сфотографироваться на их фоне, но зачем 
же варварски рвать такую красоту? Букет всё равно завянет, а вред 
природе может быть нанесён невосполнимый. Не рвите цветы и этим 
вы поможете природе.

20 декабря 2001 года Государственная дума РФ приняла Закон «Об 
охране окружающей среды». Этот закон призван решить три задачи: 
сохранение природной среды; предупреждение и устранение вредного 
влияния хозяйственной деятельности на природу и здоровье человека; 
улучшение качества окружающей среды.

Центральная тема закона – охрана здоровья человека от неблагопо-
лучного воздействия окружающей среды. Человек рассматривается как 
субъект воздействия на окружающую среду, несущий ответственность 
за последствия своей деятельности, и как объект такого воздействия, 
наделённый соответствующими правами и гарантиями на возмеще-
ние причинённого вреда. Механизм исполнения норм данного закона 
состоит из системы, включающей экономическое стимулирование 
хозяйствующего субъекта, а также административно-правового воз-
действия на нарушителей. Закон, безусловно, это здорово. Однако без 
осмысления своего поведения в лесу, у реки ли, близ искусственного 
водоёма, на опушке леса, без осознания того, что каждый из нас несёт 
ответственность за чистоту окружающей среды, законы работать не 
будут. И это нужно понять.

Охрана окружающей среды – это комплекс мер, предназначенных 
для ограничения отрицательного влияния человеческой деятельности 
на природу. Это и ограничение выбросов в атмосферу и гидросферу 
с целью улучшения общей экологической обстановки, и создание 
заповедников и национальных парков, и формирование у населения 
экологической грамотности, и многое другое. Каждый должен уяснить 
простую истину: нет природы – нет человека. Есть природа – живёт 
человек. Поэтому у человечества только один путь спасти себя – за-
ботиться о природе.

А. тЕРтЕРЯН,
ученица 10-го класса СоШ №11, с. татарка.

Как помочь природе?



Есть профессии, которые не созданы для 
людей чёрствых и равнодушных. И одна из 
них – социальный работник. Профессия эта 
особая, а её представители – люди особого 
душевного склада, отзывчивые, умеющие 
сострадать, всегда готовые прийти на по-
мощь.

Одна из ярких представителей этого профессио-
нального сообщества – Валентина Владимировна 
Демченко, специалист отделения социального обслу-
живания на дому ГБУСО «Шпаковского комплексного 
центра социального обслуживания населения» города 
Михайловска. 

Ещё совсем недавно она и не мыслила, что свяжет свою 
судьбу с этой беспокойной и ответственной службой, 
станет социальным работником. Но судьба распоряди-
лась по-своему, и вот уже 6 лет каждый день заступает 
на вахту служения людям, так нуждающимся в помощи, 
сострадании и поддержке.

По отзывам коллег и подопечных Центра, Валентину 
Владимировну отличают такие качества, как трудолю-
бие, внимательное отношение к  старикам и инвалидам, 
доброжелательность, отзывчивость. Согласитесь, это 
немало.

На сегодняшний день на попечении Валентины Вла-
димировны находится 19 человек, все они люди пре-
клонного возраста, каждого надо посетить 2 – 3 раза в 
неделю: купить и доставить на дом продукты питания,   
другие необходимые товары, приготовить еду. При необ-
ходимости и документы оформить, и лекарство из аптеки 
принести, да и просто поговорить по душам, посидеть 
возле постели приболевшего человека.

Свои обязанности Валентина Владимировна выполняет 
с большой любовью и вниманием к пожилым людям. Она 
старается сделать всё возможное, чтобы обслуживаемые 
чувствовали заботу о себе. Она находит индивидуальный 
подход к каждому, откликается на любую просьбу.

Всегда внимательная, никогда не забывает поздравить 
с днём рождения, с праздником, юбилеем, знаменатель-

ной датой, приветлива, улыбчива, что очень нравится её 
подопечным. За годы работы в её адрес не поступило 
ни одной жалобы, ни одного нарекания от обслуживае-
мых граждан, только слова благодарности. Подопечные 
считают её «своей» родной. Если уходит в отпуск, полу-
чатели социальных услуг ждут не дождутся, когда она 
выйдет на работу. 

За свою плодотворную деятельность Валентина Вла-
димировна Демченко неоднократно награждалась по-
чётными грамотами и благодарственными письмами.

У Валентины Владимировны большая дружная семья, 
дома её тоже всегда ждут с нетерпением родные и люби-
мые люди: супруг, сын с  невесткой,  двое внуков.  

Нести доброту и теплоту, поддержку людям, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию, и знать, что они будут 
счастливы – это её жизненное кредо.

Недавно наша коллега отметила юбилей. Мы желаем 
ей здоровья, бодрости духа и успехов на поприще слу-
жения людям.

Н. тРоФИМоВА,
заведующая отделением  социального 

обслуживания на дому г. Михайловска. 

Более 17 лет возглавляет отделе-
ние Елена Николаевна Булгакова, 
которая пришла в эту службу со 
дня её основания. За минувшие 
полтора десятка лет социальных 
работников сменилось множество. 
Некоторые не выдержали напря-
жённого графика, другие нашли 
своё призвание в других профес-
сиях, а здесь остались те, кто не 
мыслит себя вне стен Шпаковского 
комплексного центра социально-
го обслуживания населения. Из  
10 нынешних специалистов оста-
лись те, кто начинал работать од-
ними из первых. 
И главный спе-
циалист Центра 
Л.В. Коротенко, 
курирующая ра-
боту отделений 
социального об-
служивания, с 
удовлетворени-
ем перечисляет 
фамилии своих 
к о л л е г,  к о т о -
рые сегодня по 
праву являются 
«золотым» фон-
дом учреждения: 
Т.В. Головатова, 
чей стаж работы 
больше 20 лет, 
Н.А. Рудь, отдавшая социальной 
работе 17 лет, А.В. Волкова, добро-
совестно выполняющая свои про-
фессиональные обязанности на 
протяжении 13 лет, Н.С. Скиданова 
и С.А Заводнова, находящиеся 
на своём посту соответственно 
10 и 9 лет. Их многолетний и до-
бросовестный труд не остался 
незамеченным. Все эти женщины 
неоднократно поощрялись руко-
водством Центра и профильного 
министерства. Благодаря их кро-
потливому труду и заботе многие 
пожилые люди обрели в их лице 
не только надёжных и отзывчивых 

помощниц, но и душевных совет-
чиков, готовых подставить плечо 
в трудную минуту, почувствовать 
себя нужным и значимым.

Отделение социального обслужи-
вания на дому № 3 г. Михайловска   
обслуживает 190 получателей 
социальных услуг. И в адрес каж-
дого из соцработников отделения 
получатели социальных услуг   не 
устают повторять слова благо-
дарности и признательности. Вот 
лишь некоторая часть из них. «Хочу 
вынести благодарность социально-
му работнику Таисии Васильевне 

Головатовой. Она добросовестно 
относится к своим обязанностям, 
помогает мне во всём: и по дому, 
и по хозяйству. Приходит всегда с 
улыбкой на лице. Когда я оказалась 
в больнице, Таисия Васильевна 
меня не забыла, звонила и наве-
дывалась, а когда меня выписали – 
доставила домой». «Мне очень  ра-
достно, что есть такие сердоболь-
ные люди, – так отзывается о работе 
Светланы Анатольевны Заводновой 
участник Великой Отечественной 
войны Василий Петрович Беляев. 
«Хотим выразить благодарность 
социальным работникам Е.Ю. Игна-

товой, Г.П. Маковкиной и А.В. Вол-
ковой. Это добрые, замечательные 
люди, которые принимают близко к 
сердцу всё, что происходит с нами, 
пожилыми людьми. Они вниматель-
но выслушают, дадут правильные и 
ненавязчивые советы. Помогают 
по хозяйству, сопровождают в по-
ликлинику, то, что мы заказываем, 
они стараются купить подешевле, 
зная о невысокой нашей пенсии. 
Без их помощи было бы очень и 
очень тяжело», – говорят о сво-
их социальных работниках Нина 
Андреевна Бедникова, Мария Пе-
тровна Козлова, Лилия Максимовна 
Пономарёва. «Хочу выразить ис-
креннюю благодарность Н.С. Ски-
дановой, человеку исключительной 
добросовестности, аккуратности и 
обязательности. Наталья Стефа-
новна добра, заботлива, с теплом и 

вниманием от-
носится к лю-
дям. Огромное 
ей спасибо! В 
очень трудные 
для меня дни 
она стала мне 
опорой и дру-
гом», – это сло-
ва вдовы участ-
ника Великой 
Отечественной 
войны.

–  В  н а ш е м 
отделении нет 
случайных лю-
дей. К нам при-
ходят люди не-
равнодушные и 
работают здесь 

даже после выхода на пенсию, – 
говорит заведующая Е.Н. Бул-
гакова. – 8 июня наша страна 
отмечает День социального ра-
ботника. Хочется поздравить всех 
работников этой сферы. Вы по 
праву можете гордиться высоким 
званием соцработника. Вы спаса-
ете от одиночества престарелых 
больных людей, ежедневно дарите 
им тепло своих сердец! Успехов, 
счастья, здоровья, благополучия 
и профессионального мастерства!

Подготовила М. ПЕтРЕНКо.
Фото автора.
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ко дню социального работника

По призванию души
По современным меркам профессия социального работника 
ещё очень молодая. Она появилась в нашей стране в 90-е 
годы XX века. Отделение социального обслуживания на дому 
№3 г. Михайловска своей историей уходит в 1989 год. Именно 
тогда, в сентябре, было организовано отделение социальной 
помощи при районном отделе социального обеспечения.

Самая человечная профессияСамая человечная профессия

стихия

Помощь получит 
каждое подворье

30 мая министр сельского хозяйства края Владимир Ситни-
ков провёл совещание в режиме видеоконференц- 
связи с руководителями территориальных сельхозуправле- 
ний по вопросу оказания помощи селянам, проживающим в 
зоне подтопления. 

По данным министерства сельского хозяйства СК, в результате 
паводка в регионе пострадали 18 тысяч гектаров посевов сельско-
хозяйственных культур. Из них 7,8 тысячи га смыты, 10,5 тысячи га 
подтоплены. Предварительная сумма ущерба составляет 175 млн 
рублей.

Владимир Ситников поблагодарил руководителей сельхозуправ-
лений территорий, принявших удар стихии, за слаженную и эффек-
тивную работу в режиме ЧС. При этом он акцентировал внимание 
на необходимости оказания помощи землякам, попавшим в беду.

В ходе совещания глава аграрного ведомства Ставрополья уделил 
особое внимание вопросам восстановления поголовья подворий. 
Так,  по информации министра, в результате стихии в регионе погибло 
758 животных: свиней –11, собак – 6, нутрий – 30, кроликов – 658, 
пчелосемей – 45, мелкого рогатого скота – 7, крупного рогатого 
скота – 1. Больше всего пострадала птица – 5707 голов. Владельцы 
подворий потеряли 3609 кур, 1327 уток, 377 гусей, 298 перепелов, 
6 фазанов, 90 индюков.

Владимир Ситников пообещал, что ни одна семья не останется 
без помощи.

С. СЕМёНоВ.

Праздник

Соседей, как и Родину, 
не выбирают

В Михайловске недавно прошло необычное мероприятие. 
Посвящалось оно Международному дню соседей, праздни-
ку, который впервые решили отметить и в нашем городе.

На самом деле международный праздник День соседей, или как его 
ещё называют День добрососедства, призван взглянуть на вопрос с 
противоположной стороны. Речь об отчуждённости и безразличии к тем, 
кто рядом с нами в самом широком смысле этого слова. Жители больших 
городов часто вообще не знают, кто живёт у них за стенкой. О каких до-
брых и соседских отношениях здесь можно говорить?

Впервые об этом задумался француз Антанас Перифан. Он с помощью 
спонсоров устроил праздник для своих незнакомых доселе соседей 
округа, в ходе которого нашёл работу для нескольких безработных, 
организовал небольшие домашние детские сады, помог нуждающимся 
материально и сделал ещё массу добрых дел, которые было сделать со-
всем не трудно – достаточно было знать о проблеме человека. Впервые 
такой полезный и человечный праздник прошёл в 1999 году в Париже, в 
нём приняло участие 800 домов и более 10 000 жителей, и с тех пор этот 
день отмечается ежегодно. С 2000 года День соседей стал официальным 
международным праздником.

В Михайловске праздник прошёл в разных микрорайонах города. Совет 
территориального общественного самоуправления микрорайона №1 
организовал День добрососедства на территории Выставочного центра. 
Помогли провести праздник работники городского историко-краеведче-
ского музея Елена Новрузова и Татьяна Луганская.

Погода благоприятствовала празднику: звучала весёлая музыка, ра-
ботали детские аттракционы, жители микрорайона с удовольствием 
прогуливались под ласковым майским солнцем.

Работники музея подготовили занимательную историческую справку 
под названием «Несколько фактов из жизни города» о прошлом Михай-
ловска и конкретно микрорайона №1. Старожилы, отвечая на вопросы 
краеведческой викторины, показали себя знатоками истории родного 
города. Молодёжь узнала много нового и интересного о наименовании 
улиц и переулков микрорайона, о том, как назывались районы этой части 
города раньше.

Соседи приветствовали друг друга и налаживали новые знакомства, 
кругом царила атмосфера благожелательности и повышенного внимания 
друг к другу. 

Соседей, как и Родину, как правило, не выбирают. Значит, нужно учить-
ся дружить с теми, кто живёт рядом. А это большой труд души и дело 
не одного дня, пусть и праздничного. Главное – понять соседа, принять 
его и, если потребуется, найти с ним компромиссное решение. Даже по 
самым спорным вопросам. 

С. ВАСИЛЬЕВ.

отделение социального обслуживания №3 г. Михайловска.
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Профилактическое 
мероприятие «Пешеход»

сПрашивали? отвечаем

«02» сообщает

Документы в электронном виде

Рейд по неблагополучным семьям
Сотрудники отделения по делам не-
совершеннолетних ОМВд россии по 
шпаковскому району во взаимодей-
ствии с субъектами системы профи-
лактики и отдела образования района 
провели рейд по проверке неблаго-
получных семей, состоящих на про-
филактическом учёте. Мероприятие 
проведено в рамках социальной акции 
«Мир детей», приуроченной ко дню за-
щиты детей.

В ходе рейда были проверены по месту жи-
тельства три шпаковские семьи, имеющие на 
иждивении несовершеннолетних детей. Право-
охранители и представители органов системы 
профилактики проверяли социальные и бытовые 
условия проживания детей, а также  выявляли 

негативные факторы, которые могут повлиять на 
безопасность несовершеннолетних. Родителям 
разъяснены обязанности, возлагаемые на них по 
воспитанию и созданию нормальных условий для 
детей, и меры ответственности за ненадлежащее 
исполнение родительских обязанностей. 

Совместный рейд был проведён с целью оказа-
ния помощи семьям, находящимся в социально 
опасном положении, дети которых в настоящее 
время временно помещены в один из реабилита-
ционных центров Шпаковского района. 

Сотрудниками ОМВД России по Шпаковскому 
району запланировано проведение нескольких по-
добных рейдов и других мероприятий, направлен-
ных на оказание помощи, профилактику семей-
но-бытовых конфликтов и обеспечение защиты 
интересов и безопасности несовершеннолетних.

оМВД России по Шпаковскому району.

В редакцию поступают обращения от 
кадровых служб предприятий и организа-
ций, которые интересуются возможностью 
заблаговременной подачи документов в 
электронном виде для назначения пенсий 
сотрудникам. Этот вопрос нам прокоммен-
тировали в ГУ ПФр по шпаковскому району.

– При подаче документов для назначения пенсии 
сотрудникам в электронном виде личное обращение 
гражданина в Клиентскую службу Управления не 
требуется. Представление документов для назна-
чения страховой пенсии, оценка их специалистами, 
которые делаются заблаговременно, обеспечивают 
полноту и достоверность сведений о пенсионных 
правах сотрудников, выходящих на пенсию, и из-
бавляет их от необходимости самостоятельно соби-
рать необходимые документы. Специалисты окажут 
содействие гражданину в направлении запросов в 
архивные организации для подтверждения стажа и 
других данных.

Для осуществления информационного обмена между 
работодателем и территориальным подразделением 
ПФР необходимо заключить соглашение либо внести 
дополнение в ранее заключённое соглашение.

Передача этих сведений осуществляется по защи-
щённым каналам связи с использованием усиленной 
квалифицированной электронной подписи рабо-
тодателя, в соответствии с требованиями к защите 
персональных данных граждан, которые установлены 
законодательством РФ. При этом сведения передаются 
только по согласию работника в адрес работодателя на 
передачу и обработку персональных данных.

Всю необходимую информацию и консультации по 
вопросам заключения соглашений, представления до-
кументов в электронном виде для назначения пенсий 
можно получить у специалистов оценки пенсионных 
прав застрахованных лиц по телефону 5-07-28.

Пенсии по потере кормильца
– Как стать получателем пенсии по случаю потери 

кормильца после достижения 18-летнего возраста и 
старше? — интересуются наши читатели.

– Условия назначения страховой пенсии по случаю по-

тери кормильца определены статьёй 10 Федерального 
закона от 28 декабря 2013 г. №400-ФЗ «О страховых 
пенсиях».

В соответствии с указанной статьёй право на страхо-
вую пенсию по случаю потери кормильца имеют нетру-
доспособные члены семьи умершего, в том числе дети, 
братья, сёстры и внуки умершего кормильца, не до-
стигшие возраста 18 лет, а также дети, братья, сёстры 
и внуки умершего кормильца, обучающиеся по очной 
форме по основным образовательным программам в 
организациях, осуществляющих образовательную де-
ятельность, до окончания ими обучения, но не дольше, 
чем до достижения возраста 23 лет.

Страховая пенсия по случаю потери кормильца назна-
чается на срок, в течение которого соответствующее 
лицо считается нетрудоспособным (до достижения воз-
раста 18 лет; на весь период обучения, но не дольше, 
чем до достижения ими возраста 23 лет).

Таким образом, изначально, пенсия по случаю по-
тери кормильца устанавливается и выплачивается по 
дату исполнения иждивенцу возраста 18 лет. Если на 
день совершеннолетия сведения об учёбе в орган, вы-
плачивающий пенсию, не поступили, выплата пенсии 
приостанавливается,

Впоследствии при поступлении справки об учёбе, 
подтверждающей факт обучения на дату достижения 
иждивенцем возраста 18 лет, выплата пенсии возобнов-
ляется за период со дня её прекращения и до окончания 
обучения, но не дольше достижения возраста 23 лет.

Иначе решается вопрос, если между датой совер-
шеннолетия и датой поступления иждивенца в учебное 
заведение имеется временной разрыв. В этом случае 
перерыв в обучении квалифицируется как период, в 
течение которого лицом, получающим пенсию, была 
приобретена трудоспособность.

В подобной ситуации возможны два варианта пенси-
онного обеспечения: восстановление выплаты ранее 
назначенной пенсии либо назначение пенсии по случаю 
потери кормильца вновь. Более выгодный вариант 
исчисления пенсии помогут определить специалисты 
территориального органа Пенсионного фонда РФ по 
месту нахождения пенсионного дела.

Подготовила М. НИКоЛАЕВА.

охрана труда

Согласно статье 225 ТК РФ все 
работники, в том числе руково-
дители организаций, а также ин-
дивидуальные предприниматели 
обязаны проходить обучение по 
охране труда и проверку знания 
требований охраны труда.

Обучение по охране труда реали-
зуется в следующих формах:

- специальное обучение по охране 
труда;

- инструктаж по охране труда;
- обучение безопасным методам 

и приёмам выполнения работ;
- обучение методам и приёмам 

оказания первой помощи постра-
давшим на производстве.

Отдельные категории граждан, ру-
ководителей и специалистов, про-
ходят специальное обучение по ох-
ране труда при поступлении на ра-
боту в течение первого месяца, да-

лее – по мере необходимости, но не 
реже одного раза в три года. Обуче- 
ние проводится по программам, 
разработанным и утверждённым 
специализированными учебными 
центрами, имеющими разрешение 
на проведение обучения и проверку 
знаний по охране труда. 

За истекший период 2017 года в 
Шпаковском районе прошли обуче-
ние и проверку знания требований 
охраны труда в учебных центрах 
56 руководителей и специалистов 
организаций района, из них: 18 – 
первых руководителей, 32 – специ-
алиста, 6 – специалистов по охране 
труда (за аналогичный период  
2016 года – 64 чел.).  

Уважаемые руководители ор-
ганизаций района! Необходимо 
помнить, что ответственность 
за организацию обучения и про-

верку знаний по охране труда в 
организации возлагается на её 
руководителя. 

В соответствии с частью 3 ста-
тьи 5.27.1. Кодекса Российской 
Федерации об административных 
правонарушениях допуск работ-
ника к исполнению им трудовых 
обязанностей без прохождения в 
установленном порядке обучения 
и проверки знания требований 
охраны труда влечёт наложение 
административного штрафа:

- на должностных лиц в размере 
от 15 до 20 тыс. рублей;

- на лиц, осуществляющих пред-
принимательскую деятельность 
без образования юридического 
лица, от 15 до 25 тыс. рублей;

- на юридических лиц – от 110 до 
130 тыс. рублей.  

И. ЕРёМИНА, 
главный специалист отдела 

труда, социально-правовых 
гарантий и назначения мер 

социальной поддержки УтСзН.

Основная цель охраны труда – сохранение жизни и здоро-
вья работников в процессе их трудовой деятельности – за-
креплена законодательно в Трудовом кодексе российской 
Федерации. 

Кто обучен - тот защищён

За четыре месяца 2017 года в зоне ответственности ОГИБдд 
ОМВд россии по шпаковскому району было зарегистрирова-
но 45 дТП, в которых погибло 8 человек и 61 получил ранения 
различной степени тяжести. Из 45 фактов дТП, 12 – это наезд 
на пешеходов, из которых двое погибли и одиннадцать полу-
чили телесные повреждения различной степени тяжести.

Основной причиной ДТП с участием пешеходов в Шпаковском районе по-
прежнему остаётся игнорирование элементарных мер безопасности. Всё 
также пешеходы пересекают дорогу в неустановленных местах. Нередки 
случаи, когда в дорожном движении участвуют и нетрезвые пешеходы, что 
крайне опасно, поскольку у них напрочь отсутствует чувство самосохране-
ния. Несмотря на потенциальную опасность, пешеходы также продолжают 
игнорировать использование световозвращающих элементов. 

С целью профилактики указанных правонарушений на территории Шпа-
ковского района проводится профилактическое  мероприятие «Пешеход».

В последнее время участились случаи проявления участни-
ками дорожного движения агрессивного поведения на доро-
гах, сопряжённого с совершением грубых нарушений Пдд.

В прошлом году каждое восьмое совершенное на территории Российской 
Федерации ДТП и каждый четвёртый погибший связаны с управлением ТС 
водителями в состоянии опьянения или с его признаками. О достаточно 
ощутимом влиянии злостных нарушителей на совершение данного вида 
ДТП свидетельствует тот факт, что подавляющее большинство (78,2%) 
таких водителей ранее уже привлекались к административной ответствен-
ности за нарушение ПДД, а почти шестая часть (17%) до ДТП совершали 
нарушения, предусматривающие лишение права управления.

Причиной каждого девятого ДТП и каждого третьего смертельного случая 
является выезд на полосу встречного движения. При этом третья часть 
данного вида ДТП совершена водителями, которые находились в состоянии 
опьянения, не имели права управления либо были ранее лишены такого 
права, то есть не должны были участвовать в дорожном движении.

Если вы стали очевидцем грубого нарушения ПДД, просим вас со-
общить об этом по телефонам ОМВД: 02, 8(865-53) 5-38-03; 5-38-05;  
6-59-10; 6-59-25.

Сообщи о нарушении

С 18 по 25 мая на территории шпаковского района были про-
ведены профилактические мероприятия под общим названи-
ем «Сделаем каникулы безопасными!».

В рамках мероприятий 22 мая в оздоровительном лагере «Солнечный» 
в  Казинке сотрудники ГИБДД Шпаковского района провели акцию «Безо-
пасные каникулы – детям!» с участниками Всероссийского туристско-крае-
ведческого движения «Отечество». С ребятами была проведена беседа по 
предупреждению детского дорожно-транспортного травматизма в период 
летней оздоровительной кампании. 

Как показывает практика, количество ДТП с участием несовершеннолет-
них значительно увеличивается в конце учебного года, а также с наступле-
нием летних каникул. Отдых детей в летний период сопровождается увели-
чением количества не только частных, но и организованных поездок детских 
групп к местам отдыха. Поэтому целью данной акции стало развитие у 
детей навыков безопасного поведения на улице, дороге и в транспорте. 

В заключение мероприятия ребята получили памятки и листовки с тема-
тикой акции, а также световозвращающие сувениры.

А 23 мая сотрудники ГИБДД посетили общеобразовательные учреждения 
района, где со школьниками также проводились беседы на тему безопас-
ности дорожного движения, в ходе которых ребятам вручались листовки 
и световозвращающие сувениры.

По информации 
оГИБДД оМВД России по Шпаковскому району.

Безопасные каникулы - детям!

Конкурс школьных газет
 по БДД

На территории шпаковского района с 7 по 20 мая сотрудни-
ками ГИБдд был проведён конкурс школьных газет на тему 
Бдд, цель которого – активизация работы по пропаганде 
Пдд среди детей, преподавателей и родителей. 

В конкурсе приняли участие семь общеобразовательных учреждений 
района: МБОУ СОШ №1 г. Михайловска, МКОУ СОШ №6 и МКОУ СОШ 
№7 с. Пелагиада, МБОУ СОШ №8 с. Сенгилеевского, МБОУ СОШ №9  
ст. Темнолесской, МБОУ СОШ №16 с. Дубовка, МКОУ СОШ №17 ст. Ново-
марьевской. Комиссией в составе сотрудников ОГИБДД ОМВД России  
по Шпаковскому району и представителей районного отдела образования 
призовые места распределены в следующем порядке: 1-е место – МБОУ 
СОШ №1, 2-е место – МКОУ СОШ №17, 3-е место – МКОУ СОШ №6. В ка-
честве поощрения призёрам конкурса вручены благодарственные письма. 

Сотрудниками ГИБДД района целенаправленная профилактическая ра-
бота в данном направлении будет продолжаться и дальше, и основная цель 
этого – снижение уровня детского дорожно-транспортного травматизма, 
сохранение здоровья, а самое главное – жизни детей!

А. САхАцКИЙ, 
врио начальника оГИБДД оМВД России

по Шпаковскому району.

человек и закон



реклама, объявления

рЕКЛАМА
тел. 5-03-28

БуРеНие СкВАжиН Для ВОДы 
кАЧеСтВО гАРАНтиРуем
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Недвижимость
ПРОДАютСя:

èДачный участок в с/т «Дизель», 5 
соток. Тел. 8 -962- 4 42-2 6-57.
èСрочно! 3 -комнатная кварти-
ра по ул. Ленина, пл. 65,2 кв. м, 
3/5 этажного панельного дома, 
после ремонта, 2 сплит системы, 
кафель, полы с подогревом, бой-
лер, евробалкон, подвал, во дворе 
металлический гараж.  Цена: 1 
млн 500 тыс. руб. Обмен. Ва-
рианты. Тел.: 8- 962 -447 -91- 03, 
8- 962 -447- 91 -04; 6- 47 -12.
è Недостроенный дом по ул. 
Терешковой, общ. пл. 400 кв. 
м, 9 соток. Собственник. Тел. 
8 -906- 469- 92- 91.
è Дом на хут. Кожевников, 90 
кв. м, со в/у, во дворе времянка  
34 кв. м с част. удобствами, зе-
мельный участок 25,5 сотки. Всё в 
собственности. Цена договорная. 
Тел. 8 -865-534- 43- 46.
è Однокомнатная квартира по 
улице Демидова, 26, отопление 
индивидуальное. Собственник. 
Тел. 8 -918- 795- 12- 55.
è Дачный участок 10 соток, в 
собственности, в районе поли-
клиники. Есть домик, бассейн, 
фруктовые деревья, налоги опла-
чены. Цена: 400 тыс. руб. Тел. 
8 -906 -440 -97 -89.
èДом, 4 изолированные комнаты, 

времянка с удобствами и 8 соток 
земли, центральные коммуника-
ции. Цена: 2 млн 900 тыс. руб. Тел. 
8- 903- 492- 01- 73, 6 -73- 17.
èДачный участок в с/т «Авиатор», 
6 соток, недостроенный домик 
(стены, есть песок, смесь), пло-
доносящий сад, вода для полива. 
Тел. 8 -906- 497- 15- 71.
èВ с. Пелагиада, ул. Суворова, 
26, дом, 3 комнаты, вода, газ, 
санузел, евроокна, потолки 2,7 м, 
хозпостройки, огород 15 соток, 
сад, полив из речки организован. 
Цена: 1 млн 300 тыс. руб. Торг. Тел. 
8- 963- 380- 03- 21.
èЗемельный участок «Вила Нова», 
пер. Гранатовый. Собственность, 
5,8 сотки. Коммуникации. Ограж-
дён с 3 сторон. Цена: 650 тыс. руб.  
Торг. Тел. 8- 968- 263- 66- 51.
è Дом 9х10, времянка, гараж, 
сарай, подвал, 11 соток зем-
ли, центральные коммуникации 
(район «Техники»). Тел.: 6- 56- 45, 
8 -961- 491- 36- 26. 
è В г.  Ставрополе,  214 кв.,  
ул. Мимоз, 1 -комнатная квартира, 
4/7 -этажного нового кирпич-
ного дома, 35,9 кв. м, евроре-
монт. Продажа или обмен на дом, 
коттедж в г. Михайловске, тел. 
8 -963- 383- 73- 30.
è1- комнатная квартира в районе 
4- й школы, 2 -й этаж, мебель ча-
стично. Тел. 8 -963- 382- 75- 41.
èВ с. Дубовка кирпичный дом, 
70,5 кв. м, баня, газ, вода, хоз-

постройки, 22 сотки земли. Тел. 
8 -962- 441- 59- 59.
èДом на хут. Вязники, 60 кв. м, 
все удобства, 4 комнаты, участок  
10 соток, хозпостройки, летняя 
кухня (под снос), сад. Возможен 
обмен на два меньших жилья. 
Цена: 1600 тыс. руб. Тел. 8-909-
766-53-82.
èДача в ДК «Колос», район по-
ликлиники. Имеются: газ, свет, 
вода, прописка. Собственник. Торг 
уместен. Тел. 8-962-440-16-51.

СДАютСя:

è 1- комнатная квартира по ул. 
Ленина, район 4 -й школы. Тел. 
8 -919- 739- 47- 56.
è1- комнатная квартира в рай-
оне 4- й школы, 2- й этаж. Тел. 
8 -963- 382- 75- 41.
è Жильё со всеми удобства-
ми для одного человека. Тел. 
8 -962- 438- 95- 15.
èПо ул. Пушкина 1 -комнатная 
квартира, 38 кв. м с мебелью и 
техникой, на длительный срок. 
Тел.: 2- 04- 88, 8- 962- 430- 08- 07.

Транспорт
ПРОДАютСя:

èДЭУ  НЕКСИА, пробег 80 тыс. 
км, цвет тёмно синий, в хорошем 
состоянии. Тел. 8- 909- 771- 03- 53.

èАвтомобиль ВАЗ 2101, 1977 г. 
выпуска. Цена договорная. Тел. 
5 -62 -84.
èМини-трактор «Синтай 120» в 
хорошем рабочем состоянии, 12 
л. с. Дизель. Резина новая увели-
ченная. АКБ новый. Установлен 
пусковой двигатель (пускач). Цена: 
90 тыс. руб.  Тел. 8 -905- 468- 55- 62.

куПлю: 

èАвто в аварийном состоянии. Тел. 
8-922-441-32-52. 214-8

разное
ПРОДАютСя:

èВнимание, книголюбы! Продаёт-
ся библиотека (целая и по частям) 
500 – 600 экземпляров книг. Те-
матика: спецназ ГРУ, ВДВ, мор-
пех, СВР, служба антитеррора. 
Авторы: Стрельцов, Самаров, Во-
ронин, Зверев, Байкалов, Шахов 
и др. Звонить в любое время, тел. 
8 -909- 750- 65- 71.
èПальто женское воротник «норка», 
«каракуль», р- р 50, подушки пухо-
вые. Тел. 8 -988- 759- 53- 65.
èМеталлические бочки с крыш-
ками 200 литров,  контейнер  
0,5 куб. м с крышкой для бытового 
мусора, бензиновый электро-
генератор мощностью 1 квт. Тел. 
8 -963- 383- 73- 30.

èВелосипеды Stels – 1 тыс. руб., 
Maksspro – 4500 руб., в хорошем 
состоянии. Тел. 8- 865- 53 4- 43- 46.
èРешётка металлическая на окно 
98х164. Цена: 700 рублей. Тел. 91-
1 8-79.
èДверь деревянная с коробкой и 
замком 249х100. Цена: 1500 рублей. 
Тел. 91-1 8-79.
èДверь металлическая решётчатая 
102х249. Цена: 1500 рублей. Тел. 
91-1 8-79.
èКамень штучный 6 куб. м. Цена 1 шт. – 
25 руб. Самовывоз. Тел. 91-1 8-79.
èКамень бутовый 12 куб. м. Самовы-
воз. Цена: 7000 руб. Тел. 91-1 8-79.
è Недорого диван, два платя-
ных шкафа, сервант, два крес-
ла, стол раздвижной, трельяж, 
кровать, банки 3 -литровые. Тел. 
8 -905- 416 -34- 64.
è Пчелосемьи с ульями, г. Ми-
хайловск. Тел.: 8 -961- 463- 55- 45; 
8 -963- 389- 19- 59.
èПамперсы для взрослых 4-й раз-
мер, окружн. 130  – 170. Тел.: 2- 04- 
88, 8- 962- 430- 08- 07.
èОсушитель воздуха, кулер, два 
покрывала, тумбочка, столы, со-
коварка, кастрюля алюминиевая.  
Тел. 8-905-490-31-49.
èПоросята от одного месяца мясного 
направления. Тел. 8-962-240-95-499.
èДвухмесячные козы хорошей по-
роды. Тел. 8-989-788-26-66.
è Пчелосемьи с ульями Дадан. 
Возможно с телегой. Тел. 8-919-
744-88-67.

ПрОдАёТСЯ 
КУрИЦА-МОЛОдКА 

породы 
Ломан-Браун, 

м я с о - я и ч н о г о  
направления (незаме-
нимая несушка, 320 яиц 
в год, отборная курица 
без петуха, окрас красный).
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тел.: 8-963-384-56-63,
8-928-633-35-73, 8-968-270-83-93, 
8(87-951) 3-64-19, 8-928-338-07-51
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куРы-НеСуШки 
Доставка по району 

бесплатно 
тел. 8-961-324-52-74
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ОтРуБи, ПШеНиЦА, 
яЧмеНЬ, кукуРуЗА,

кОРмОСмеСЬ, мукА, 
ЗеРНОСмеСЬ

тел.: 8-905-417-20-87, 
907-046
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куПлю 
ЗемелЬНые ДОли 
в с. Дубовка. Дорого 

тел. 8-963-388-86-10 Р
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Администрация АО СХП «Родина» доводит до сведения населения, что с 
19.05.2017 г. по 10.06.2017 г. в Шпаковском районе: хут. Кожевников, с. Пела- 
гиада, хут. Кизилов, хут. Балки, район аэропорта, хут. Подгорный – 
будет проводиться химобработка озимой пшеницы, озимого ячменя, озимого рап-
са, кукурузы, гороха, подсолнечника против сорняков, болезней и вредителей.  342-4
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Для обслуживания тк приглашаем:

 уБОРщиЦ (кОВ), ДВОРНикОВ
 график: 2/2 по 12 час. (день/ночь). 

З/плата от 11500 руб.
- работа в районе села Верхнерусского

- льготное питание
- выплаты 2 раза в месяц 

Наличие мед. книжки обязательно!
тел. отдела кадров: 8-918-765-64-54, 

8-921-954-46-89
(Звонить с понедельника по пятницу с 10.00 до 17.00)

тел. 5-03-28реклама 
в газете

В последнюю весеннюю субботу мая в Центральном парке  
г. Михайловска в акватории аттракциона «Водный мир» 
прошли открытые соревнования шпаковского района по 
судомодельному спорту «Юный корабел-2017». Соревнова-
лись обучающиеся младшей возрастной группы. Соревнова-
ния стали демонстрацией итогов работы учеников детского 
судомодельного объединения «Каравелла» Центра детского 
творчества шпаковского района за прошедший учебный год. 

Поделиться своим опы-
том и умением, перенять 
что-то новое и полезное 
для себя в Михайловск 
приехали юные судомоде-
листы из городов Ипатово 
и Невинномысска, села 
Старомарьевки. Таким об-
разом, в соревнованиях 
приняли участие 17 моло-
дых кораблестроителей, 
представивших на стар-
ты 29 различных моде-
лей судов. Соревнования 
проходили в пяти классах 
моделей как прямоходных, 
так и управляемых. 

Здесь на равных соревновались и начинающие судомоделисты, и более 
опытные ребята, имеющие двух- и трёхлетний стаж. 

Конечно, за один год трудно построить хорошую модель корабля. Поэтому 
на соревнованиях специально был введён класс моделей ЕХ – незаконченная 
прямоходная модель. Ребята соревновались в умении регулировать свою 
модель, в умении «научить» её проходить дистанцию с заданной скоростью 
и попадать точно в цель. Лучший результат в этом классе показал юный мо-
делист районной станции юных техников с. Старомарьевка Горик Нагапетян. 
Его модель трижды получала максимум баллов – 100. 

Воспитанники судомодельного объединения «Каравелла» по итогам со-
ревнований завоевали пять медалей. В классе управляемых моделей Ф4-А 
«золото» заслуженно получил Лев Тауш, а Платон Ташлыков – «бронзу». В 
другом классе управляемых моделей Ф2-Ю отличился Александр Скрыпник, 
у него второе место. А в классах прямоходных моделей ЕК-600 и ЕН-600 
вновь призёрами стали Платон Ташлыков и Лев Тауш, занявшие второе и 
третье место соответственно. 

Соревнования проходили при поддержке местного отделения ДОСААФ 
России по Шпаковскому району, комитета по физической культуре, спорту 
и туризму администрации Шпаковского района и регионального отделения 
Федерации судомодельного спорта Ставропольского края. Все участники 
соревнований получили памятные сувениры, а призёрам были вручены 
дипломы и медали. 

А. КУЛИКоВ, 
педагог дополнительного образования центра детского творчества.

уважаемые потребители!
Администрация филиала ГУП СК «Ставрополькрайводоканал» – Сен-

гилеевский «Межрайводоканал» доводит до вашего сведения, что в 
соответствии с Постановлением Региональной тарифной комиссии Став-
ропольского края № 47/1 от 15 декабря 2016 года внесены изменения 
в Постановление № 58/3 от 26 ноября 2015 г. «Об установлении долго-
срочных параметров регулирования и тарифов в сфере водоснабжения 
и водоотведения на 2016 – 2018 годы». В связи с чем с 1.07.2017 года 
на услуги систем водоснабжения и водоотведения устанавливаются 
следующие тарифы:

Для населения с учётом НДС
За 1м3 питьевой воды – 52 руб. 35 коп.
За 1м3 стоков – 27 руб. 22 коп.
Для прочих потребителей
За 1м3 питьевой воды – 47 руб. 57 коп.
За 1м3 стоков – 23 руб. 07 коп.
В соответствии с пунктом 6 статьи 168 Налогового кодекса Российской 

Федерации НДС к тарифам для прочих потребителей начисляется до-
полнительно.

Убедительно просим вас рассчитаться за потреблённые услуги текущего 
месяца до вступления в действие новых тарифов! 412

Администрация филиала 
ГУП СК «СКВК» Сенгилеевский «Межрайводоканал».

мир увлечений

Весенние манёвры 
«малого флота» 

СДАётСя В АРеНДу 
торговая площадь 43 м2. 

Район ул. гоголя, 
красная линия. 

Цена договорная. 
тел. 8-928-011-90-67
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